

Hommage à Jean Ruffy

Autor(en): **Matthey, E.**

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Mitteilungen aus dem Gebiete der Lebensmitteluntersuchung und Hygiene = Travaux de chimie alimentaire et d'hygiène**

Band (Jahr): **80 (1989)**

Heft 1

PDF erstellt am: **30.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Hommage à Jean Ruffy



Jean Ruffy est décédé à Berne le 10 novembre 1988 après une longue maladie supportée avec courage et humilité devant l'adversité.

Né dans sa commune d'origine, à Lutry, le 22 mai 1902 il a suivi sa première scolarité à Berne, où sa famille s'installa à la suite de l'élection de son père Eugène Ruffy, alors conseiller d'état vaudois, au Conseil fédéral. Ces conditions de vie ont fait de lui un parfait bilingue.

Il continua sa formation au Gymnase cantonal de la Cité à Lausanne, puis à l'Ecole d'ingénieurs de l'Université d'où il sortait avec le diplôme d'ingénieur-chimiste.

Il entre en 1925 au Service fédéral de l'hygiène publique où il s'initie à l'analyse et à l'appréciation des denrées alimentaires, sous la direction du Prof. Werder.

Plus tard, il deviendra l'adjoint du Prof. Högl dans la Subdivision du contrôle des denrées alimentaires, auquel il succédera de 1962 à 1968.

Durant des décennies, Jean Ruffy a été l'adjoint efficace et discret du Prof. Högl et ce n'est pas ternir l'éminente personnalité de Högl que de constater que Jean Ruffy a contribué grandement avec toute sa compétence et tout son dévouement au succès des travaux difficiles et souvent ingrats (en raison du cadre juridique où ils se déployent) de la Division du contrôle à l'OFSP.

Le tandem Högl-Ruffy a marqué de son efficacité et de son réalisme, chacun selon sa personnalité, tout une tranche du XX^e siècle de l'évolution du contrôle des denrées alimentaires en Suisse, notamment par l'ouverture de notre pays en direction des organisations internationales, par exemple le Conseil de l'Europe et le Codex Alimentarius.

Cette conception se manifestera encore quand Jean Ruffy reprendra, à part entière, le poste de chef du contrôle.

D'une bienveillance à toute épreuve, d'un calme imperturbable allié à une courtoisie sans égale, Jean Ruffy laisse le souvenir d'un homme dont la culture et la foi lui permettaient d'aller au delà des seules connaissances scientifiques nécessaires à l'exercice de sa fonction pour l'assumer avec un sens aigu de ses responsabilités dans le respect d'autrui.

E. Matthey